

Año IV Tarragona: miércoles 19 de Enero de 1898. N.º 849

QUINTAS
DON PEDRO MARTÍ SABATE
proporciona sustitutos á los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte les correspondía servir en los Ejércitos de Ultramar.
Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reúnan las condiciones prevenidas.
Dirigirse á la.
PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL TARRAGONA

NOTAS AGRICOLAS
Conservación de las cebollas
El medio de conservar las cebollas en la provincia holandesa de Zelanda, es interesante para el uso de los agricultores.
Los productores de cebolla amontonan y dejan sobre el suelo toda la cosecha, á menudo muy importante, la colocan en montones de forma paralelepípeda, cuyos lados verticales están sostenidos por zarzos fijados en el suelo.
La parte superior del montón está recubierta con paja.
Si se pregunta á un cultivador experimentado respecto á su modo de proceder, contestará que la venta de las cebollas en Inglaterra obliga á esperar épocas favorables, que no se presentan á menudo hasta después de mucho tiempo de la cosecha, y que los silos de los bulbos análogos á los usados para las patatas y para las remolachas, siendo impracticables, porque provocan la corrupción ó putrefacción de las cebollas, se ha debido adoptar un método nuevo, por el cual se obtiene una perfecta conservación.
Hay, además, un segundo medio, que consiste en lo siguiente:
Se abren zanjas de 1,20 á 1,50 metros de profundidad, 15 á 18 metros de largo y 2,50 á 3,60 metros de ancho. Después se llena el interior con planchas cubiertas con una ligera capa de paja, y luego las zanjas se llenan con cebollas.
Si se quiere ganar sitio bastará construir fuera de la tierra una empalizada poco espesa encima de la primera. Esta empalizada, que puede ser de la altura de un hombre, está sostenida por piquetes clavados en tierra.
Después de construída, basta extender una ligera capa de paja sobre el primer montón y llenarlo de cebollas.
Si es necesario, puede construirse además una tercera empalizada, como la anterior, sobre las otras dos y llenarla de cebollas.
Cuando el trabajo está concluído, las cebollas se dejan durante todo el invierno.
Si sobreviene una helada fuerte habrá que evitar remover las cebollas hasta que estén completamente deshieladas. Esta precaución es indispensable, porque si las defensas están abiertas se perderán las cebollas. Al contrario no tocando las cebollas perjudicadas por la helada, no solamente están buenas para el consumo, sino que parecerá increíble, serán tan buenas para la plantación como si hubiesen sufrido el frío.
En los últimos días de la primavera, cuando

está contestado en nuestras primeras líneas, pues si se pueden estar 6.000 toneladas de mineral en cuatro horas, ha de ser mucho más fácil hacer lo mismo con la sal, que se presta á ello incomparablemente mejor.
Nosotros no creemos que Avilés esté en buenas condiciones para fomentar el consumo del carbón español hasta que no se puedan cargar allí en cada buque 400 toneladas por hora; y por lo que hace á la sal, es preciso llegar á cargar y estivar en las horas hábiles de un día, los buques de vela de 4.000 toneladas, que son los que con bandera y tripulación española podrían aspirar al tráfico de sal de la India.
Mucho más que esto se hace en los Estados Unidos con mineral. ¿Por qué no se ha de hacer lo mismo en España con la sal?

Las colmenas
Un nuevo procedimiento se conoce para formar colmenas.
Consiste en lo siguiente:
Un cajón de dos compartimientos, uno abajo que da entrada á las abejas y otro arriba, compuesto de pequeñas celdas de madera. En cada uno forman las abejas un panal.
Las celdas que dan á los dos lados exteriores del cajón están cubiertas por vidrio, de manera que puede verse trabajar al laborioso insecto.
Cuando llega la época de secar los panales, se da un simple humazo en el cajón, las abejas abandonan las celdas cayendo en el compartimiento inferior, se levanta entonces la celular, corriéndose en seguida una tapa que cubre el de abajo y que deja encerradas las abejas, pues los agujeros de salida se cierran con pequeños trozos de madera arreglados al efecto.
He aquí una de las industrias que más debería explotar el hombre.
Sin trabajo ni gasto alguno, se recoge un producto precioso.
Las abejas no necesitan ni siquiera que se les dé de comer. Ellas solas se buscan el alimento.

La mecánica en la carga de los buques
Existen en España varias cuestiones pendientes relacionadas con la rapidez de la carga y descarga de los buques, y aun á costa de molestar á algunos de nuestros ingenieros que creen haber llegado ya á todo lo que se puede hacer, hemos buscado datos auténticos de lo que se encuentra en práctica en los Estados Unidos, y que demuestran cuán lejos nos hallamos aún de hacer las operaciones de carga y descarga de los buques con la mayor rapidez y economía.
En el tráfico de minerales de los lagos hay medios establecidos, no sólo para poner á bordo del buque en menos de cuatro horas 6.000 toneladas de mineral, sino también para estivarlas y arreglarlo todo para que á las cuatro horas de atracar el cargadero quede el buque en disposición de emprender el viaje. Por lo que hace al carbón, se ponen á bordo de los buques 40 vagones de 25 toneladas cada uno por hora ó sean 1.000 toneladas por hora.
No creemos necesario llegar en España á estos extremos; pero tanto el tráfico de carbones de Asturias como el de la sal en Cádiz, en Torre Vieja y en las Baleares exigen medios mucho más rápidos y económicos que los empleados hasta ahora, especialmente la sal, en cuyo región es preciso disputar á los ingleses el mercado de la India; es preciso llegar á la rapidez máxima porque los cargamentos han de ser muy grandes. Puede hacerse la objeción á esa rapidez de la carga, de que el tiempo, cargando en barcas, se gasta no en poner la sal á bordo, sino en estivarla y distribuirla en la bodega; pero esto

Question de saneamiento
Es muy interesante el informe publicado en París sobre la desinfección de la gran capital de la República, y de los resultados conseguidos por su servicio municipal de desinfección. Según Mr. Landrin autor del trabajo al cual nos referimos, en siete años con un personal que no excede de ochenta empleados, se ha efectuado en París 171.000 operaciones de desinfección, y en los días que transcurren el término medio anual es próximamente 40.000. En 1886, antes de organizarse el servicio de que tratamos, morían en París por año 6.000 personas víctimas de enfermedades epidémicas; diez años después, ó sea en 1896, el contingente fué bajando de una manera gradual, y en dicho año no llegó á 2.000. Este dato representa de tres á cuatro mil seres humanos salvados por año, ó sean madres solícitas mantenidas en los hogares de su santa familia, niños conservados en sus cunas y ciudadanos dispuestos para defender la patria.
No puede dudarse que el aumento de materiales para el uso público ha contribuído poderosamente á la mejora del estado sanitario de París; pero es, por otra parte, incontestable que la práctica de la desinfección es servicio que se impone y presta resultados notabilísimos.
La mortabilidad total, que en 1892 fué de 54.536, después de organizarse el servicio de desinfección bajó en 1897 á 46.987, hecho por demás elocuente. Las principales enfermedades han descendido de manera sensible, como lo prueban las cifras que siguen respecto á los años á que se refieren:

	1892	1897
Fiebres tifoides	691	231
Variola	43	12
Sarampión	909	811
Escarlatina	158	76
Garrotillo	334	282
Difteria	1.403	306

La tuberculosis permanece estacionaria, porque la proflexia de esta terrible afección, que constituye por sí la cuarta parte de la mortalidad, se ha abandonado de manera lastimosa, y sólo hoy, tanto la Administración como el Consejo municipal de París, han puesto en práctica medidas hospitalarias e higiénicas para atacar, gracias á una campaña metódica, completa y perseverante, tan terrible enfermedad.

Los judíos en Persia
El nuevo *schah* de Persia, Monaffer Edin, no es amigo de los judíos. En un principio había tomado la resolución de expulsarlos, pero después ha consentido en que permanecieran en Persia, imponiéndoles las siguientes condiciones:
1.º Los judíos deberán llevar la cabeza completamente rasurada.
2.º Deberán ir á pie; les está prohibido bajo penas severísimas el montar á caballo.
3.º Está prohibido á los judíos vestir como europeos.
4.º Los vestidos de los judíos deberán llevar un signo muy visible para que inmediatamente sean distinguidos de los europeos.
5.º Está prohibido á los judíos usar velos.
6.º Las judías no pueden ir vestidas como las persas.
7.º Está prohibido á los judíos edificar casas más elevadas que las de sus vecinos musulmanes.
8.º Los judíos no pueden salir á la calle en días de lluvia.
9.º Está impedido á los judíos tocar los víveres expuestas en las mesas de los mercados públicos.
10.º Cuando un judío muera, serán herederos en primer lugar, los más próximos parientes que hubieran abrazado al islamismo.
11.º Si un judío se hiciera musulmán, y después volviera á la secta judaica, sufrirá diez años de dura prisión.
En cumplimiento de la 4.ª condición, los judíos han de llevar en lugar muy visible la inscripción: «Moosah ih»: «Yo soy judío».

RESPUESTA INGENIOSA
Existe un prestidigitador italiano que realiza verdaderas maravillas, dignas del Hércules; se llama Bellachini, y acaba de ocurrirle una aventura en Marruecos.
Había dado habitación en su palacio el Sultán, y todos los días divertía al gran señor ejecutando prodigiosos juegos de manos, ingenio y extremada destreza.
«Cartas voladoras; transformaciones milagrosas de objetos; lluvias de flores. Todo cuanto puede hacer un entendido artista de prestidigitación, fué haciéndole Bellachini, y por último... hizo este prodigio.
Tomó dos pichones, uno con la cabeza blanca y otro con la cabeza negra, cortóles la cabeza y puso al uno la cabeza del otro, abrió una ventana y los palomos escaparon en raudos vuelos, libres... y habiendo perdido el uno por el otro la cabeza.
El sultán quedó maravillado, y preguntó al prestidigitador si realmente había cortado las cabezas á los animalillos, y si efectivamente se había hecho el cambio ó todo era aparente.
«Ha sido realidad—contestó Bellachini.—Entonces—dijo el Sultán—ideando sin duda una broma pesada—escojeré dos de las más bellas odaliscas del Serralic, una rubia y otra morena de pelo negro; y hareis el mismo juego. Si no, creeré que me habeis engañado.
Monley-al-Senid miró fieramente al prestidigitador.
«Al mismo tiempo en una bandeja de oro un morito presentada un afanje al artista.
«Señor—replicó éste,—el cielo no me será propicio hasta dentro de quince días...

Al día siguiente Bellachini hula de Marruecos. Dicese que Muley Senid... sin cesar de reir al recordar el apuro en que puso al prestidigitador... mandó que le buscaran, y cuando le tuvo en su presencia le recompensó espléndidamente.

Extracto del Boletín oficial

Real orden relativa a la suspensión del alcalde y concejal y destitución del secretario del Ayuntamiento de La Antigua.

Anuncio del registro de la mina de hierro y manganeso, llamada «Margarita» en el término de Vimbodí.

Sesión celebrada por la Sección provincial de Plagas del Campo en 4 Diciembre último.

Estado de la existencia de acogidos en las Casas de Beneficencia de esta provincia.

La Administración de Hacienda excluye del arribo del cupo de Consumos al Ayuntamiento de Vendrell.

Las Alcaldías de Rodoná, Montblanch, Molá, Pauls y Benisnet, anuncian la formación del expediente al amillaramiento.

La de Perafort anuncia la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

La de Cebalá del Condado tiene expuesto el repartimiento de arbitrios extraordinarios.

La de la Cenja cita a varios mozos que deben ser incluidos en el alistamiento del corriente año.

El Juzgado de Gandesa cita a Joaquín Alquera Milán.

Noticias locales

Nuestro distinguido amigo particular don Manuel Valls sigue bastante mejorado de la lesión que se sufrió días pasados.

Nos alegramos de la mejoría y deseamos al ilustrado expresidente de la Diputación, completa curación.

Con escasa concurrencia, debido sin duda a las persistentes lluvias, verificóse ayer en nuestra plaza el acostumbrado mercado semanal, registrándose en el mismo exiguas operaciones.

A medida que transcurren los días la iluminación eléctrica va extendiéndose por las calles de esta población, cuya parte Este de la ciudad alta se encuentra casi completamente alumbrada por dicho sistema.

Después de tantos días de continuas y persistentes lluvias, por fin ayer serenóse el tiempo luciendo con todo su esplendor el sol, si bien notándose algún descenso en la temperatura.

Se están activando rápidamente los trabajos del Censo general de esta capital, que en breve quedarán completamente terminados.

Una comisión del Fomento de Tarragona visitó ayer al señor alcalde interesando el apoyo del Ayuntamiento de esta ciudad al voto particular interpuesto por el consejero de Instrucción pública don Mariano Viscasillas, al dictamen de la Comisión permanente, favorable a la pretensión del Ayuntamiento de Reus de que sea elevado a provincial el Instituto de la vecina ciudad.

Durante el día de ayer notóse algún descenso en las aguas del río Francolí, que a causa de las recientes lluvias había aumentado considerablemente su caudal de aguas.

Ayer se vió bastante concurrido de vapores y embarcaciones de menor porte el puerto de esta ciudad, notándose con este motivo bastante animación en las faenas de carga y descarga de buques.

El temporal reinante en estos últimos días cedió ayer bastante, permitiendo hacerse a la mar a las barca, que durante aquella alteración atmosférica hubieron de permanecer en nuestro puerto.

Ha sido declarado cesante el guardia municipal señor Gibert.

Lo sentimos.

La Cámara Agrícola de Tortosa tiene el propósito de concurrir a la Feria Concurso Agrícola con una instalación de olivicultura y elaboración de aceite, presentando cuatro molinos en funcionamiento de los dedicados en aquella comarca a tan importante producción.

Con objeto de resolver asuntos concernientes a aquella localidad estuvieron ayer en esta capital numerosas comisiones de la importante población de Cambrils.

Los catarros y herpes de la garganta se curan usando el Licor de Brea de Juanola.

Es una disolución muy concentrada de brea medicinal habiéndose eliminado los principios irritantes.

De venta en la Farmacia Moderna.

Las compañías de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, de Tarragona a Barcelona y Francia, del Norte de España de Medina del Campo a Salamanca, Andaluzes y de Bobadilla a Algeciras, han acordado prorrogar por diez meses más la expedición de los billetes circulares que establecieron en 15 de Marzo de 1897.

La prórroga terminará en 14 de Noviembre del corriente año.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial.

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 768'00. A las tres de la tarde.—Barómetro, 767'00. Termómetro: Máxima 12'50.—Mínima 8'00. Temperatura media, 12'25.—Viento N. E.

En la carretera de Barcelona se ha derrumbado la pared de cerca de una propiedad del señor Montguiló, por efecto de las lluvias últimamente acaecidas.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, Rambla de San Juan número 57.

EN LA AUDIENCIA

Ante la Sección primera se vió ayer en juicio oral la causa procedente del Juzgado de Falset, sobre exhumación de un cadáver.

Estaba constituido el tribunal por los señores presidente don Rafael de Iranzo, don José Lluch y don Heliodoro M.ª Jalón, magistrados, con asistencia del señor teniente fiscal don José Roig y el secretario don Eduardo Slocker.

Estaban procesados ocho hombres y una señora, todos vecinos del pueblo de Argentera, por haber enterrado una pariente suya en la iglesia de dicho pueblo en un panteón que tiene dicha familia, en 13 de Octubre de 1895.

Después de la prueba practicada, el ministerio fiscal retiró la acusación de los procesados, adhiriéndose los defensores de los mismos, el abogado don José de Rabasa, de Reus y el procurador don Buenaventura Alfonso.

Las enfermedades eruptivas ceden tratándolas con el gran depurativo Elixir de zarzaparrilla compuesto.

Véndese en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

Noticias provinciales

VALLS.—Ayer por la mañana, cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, visitó al señor juez de instrucción de este partido, una comisión de la Corporación municipal compuesta del alcalde accidental señor Mallorquí y del teniente alcalde señor Tell.

Agua va. Continúa el cielo encapotado y regalándonos frecuentes lluvias.

Durante la pasada noche y mañana de hoy la lluvia apenas ha cesado.

El Juzgado de primera instancia de esta ciudad y su partido hace saber a los herederos de Lorenzo Calaf, cuyo actual paradero se ignora, que Buenaventura Juan José Saperas, acusado sobre robo y homicidio, tiene solicitud pendiente de indulto.

AMPOSTA.—A las nueve y media de la noche del jueves último, descargó sobre esta villa una horrosa tempestad de agua y granizo acompañada de fuertes truenos, que llenó de espanto a los vecinos de aquella población.

Afortunadamente duró la tormenta un cuarto de hora tan solo, gracias a lo cual las pérdidas no son de importancia.

Algunas personas de aquella villa han asegurado haber visto piedras del tamaño de una nuez.

TORTOSA.—Por los agentes de la autoridad fueron detenidos como sospechosos, anteayer, dos sujetos forasteros, uno de ellos licenciado de presidio.

El alcalde dispuso que los mencionados individuos fuesen expulsados ayer de esta ciudad.

Hasta la fecha, no tenemos que lamentar del presente temporal y del ocurrido en Noviembre último, ninguna desgracia personal en Tortosa, pero anteayer tarde registramos la que vamos a relatar.

A consecuencia de haberse desprendido parte de la muralla del castillo de San Juan, cerca del rastrollo del mismo, hundióse por completo la casa

número 59, propiedad del señor Boluña y habitada por una pobre familia, de la cual eran en ella en aquel desgraciado momento una joven de 14 años, un niño de siete y otro de pocos meses. Los padres se hallaban ausentes.

En auxilio de aquellos tres infelices sepultados en los escombros, acudieron enseguida los vecinos, la guardia del Castillo, los dependientes de la Alcaidía y luego las autoridades, que sacaron cadáver a la indicada joven y al niño de siete años en estado grave, siendo conducidos ambos hermanos al Santo Hospital.

Se prosiguió con gran cuidado a remover las ruinas para hallar al otro niño, que después de tres horas de gran trabajos fué encontrado muerto en su misma cunita. Como sus dos hermanos fué llevado al Hospital.

Esta desgracia impresionó a todo el vecindario. Ayer el niño continuaba bien y hay esperanzas de salvarle.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Canuto rey mr. y santas Pia y Germana.

Santos de mañana.—Santos Fabián papa y Sebastián mr.

Oración de Cuarenta Horas

Trinidad.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de los Dolores en la Trinidad.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 17

De Cete en 17 hs. v. «Isabel», de 314 ts. c. P. ía, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Sanromá é hijo.

De Torredembarra en 2 hs. l. «Enrique», de 34 ts. c. Borrell, con tránsito, consignado a don Juan Mallor.

De Torredembarra en 3 hs. l. «Isabel», de 33 ts. c. Guasch, con tránsito, consignado a don Juan Mallor.

Despachadas

Para Port-Vendres por gol francesa «La Paix», con vino.

Para Barcelona l. «Isabel», con tránsito.

Para Barcelona l. «Enrique», con tránsito.

Para Cete v. «Isabel», con vino.

Para Valencia v. alemán «Suomi», en lastre.

Para Christiania á esc. v. noruego «Salamanca», con efectos.

MERCADO DE LERIDA

El mercado de cereales de anteayer estuvo muy desanimado debido al tiempo lluvioso que hacía, rigiendo los siguientes precios en las pocas operaciones que se hicieron:

Trigo monte clase superior de 20 a 20'50 pesetas la cuartera de 73'36 litros.

Idem id. corriente de 19 a 19'50 id.

Idem id. floja de 18 a 18'50 id.

Idem id. huerta de id. a id.

Cebada de 7'50 a 8'15.

Maíz de 9'75 a 10'25 id.

Habones de 12 a 12'50 pesetas.

Habas a id. de 21 a 26 id.

Judías de 21 a 26 id.

Acite de 10 a 10'25 pesetas la arroba.

El mercado flojo y encalmado y con muchas existencias.

MERCADO DE REUS

Los precios de las ventas fueron los siguientes:

Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 16 a 20 pesetas la carga de 121'60 litros; de nuestro término municipal de 18 a 25 id. id.; idem llamado Pie de Montaña de 22 a 26 id. id.; idem del Priorato de 25 a 30 id. id.; id. del partido de Montblanch y provincia de Lérida de 16 a 20 idem idem.

Vinos blancos.—Los llamados «virgenes» de los distritos de Tarragona, Valls, Vendrell, partido de Montblanch y provincia de Lérida de 2'15 a 2'30 pesetas grado. De otras procedencias, según clase. Tendencia al alza.

4'50 a 5 pesetas; idem del Urgel de 16 a 17 reales idem; Arriera de 15 a 16 reales id. con tendencia a la baja.

Avellana.—Se han realizado algunas partidas las cuales se han colocado, de 26'50 a 27 pesetas el saco de 58 kilos, con tendencia a la baja.

Almendras nuevas.—Bastantes partidas de mollar en cáscara se han colocado de 34 a 35 pesetas el saco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 75 a 76'25 pesetas quintal de 41'60 kilos; idem planeta de 80 a 85 pesetas idem; id. largueta de 80 a 85 pesetas idem y la comun de 70 a 72'50. Tendencia al alza.

Algarrobas.—Se pagan de 6'25 a 6'50 pesetas quintal (41'60 kilos) nuevas.

Arvejas.—Se pagan de 15'50 a 16 pesetas cuartera, según clase. Existencias escasas.

Habones.—Se cotizan de 12 a 12'50 pesetas id.

Maíz.—Se colocan algunas partidas de 10 a 11 pesetas según clase y procedencia.

Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena clase a 8 pesetas; de Urgel, de 8'50 a 9 id.; rusa a 8 id.

Bielchuelas.—Se pagan de 24 a 25 pesetas cuartera, según clase.

BOLSA DE BARCELONA

18 Enero.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

4 por 100 interior contado. 00'00 00'00

fin de mes. 64'20 64'225

fin próximo. 00'00 00'00

exterior contado. 00'00 00'00

fin mes. 80'275 80'30

fin próximo. 00'00 00'00

Amortizable contado. 77'25 77'40

6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas. 97'10 97'35

Idem pequeñas. 00'00 00'00

Bill Hip. Isla de Cuba, 1886. 92'00 92'25

1890. 76'00 76'25

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial. 00'00 00'00

Ferrocarril Tar. Bar. Francia. 15'60 15'70

Medina Zamora y O. a V. 00'00 00'00

Norte de España. 00'00 00'00

CAMBIOS EXTRANJEROS

Paris a la vista. 33'50

Londres a la vista. 33'70

18 Enero.

4 por 100 Interior. 64'25

4 por 100 fin mes. 64'25

4 por 100 Exterior. 80'40

Amortizable. 76'95

Aduanas. 97'10

Cuba 1886. 93'15

Idem 1890. 77'00

Filipinas. 96'75

Banco de España. 416'00

Tabacalera. 00'00

Cambios de Paris. 33'30

Idem Londres. 33'65

4 por 100 Exterior. 60'43

BOLSA DE MADRID

18 Enero.

4 por 100 Interior. 64'25

4 por 100 fin mes. 64'25

4 por 100 Exterior. 80'40

Amortizable. 76'95

Aduanas. 97'10

Cuba 1886. 93'15

Idem 1890. 77'00

Filipinas. 96'75

Banco de España. 416'00

Tabacalera. 00'00

Cambios de Paris. 33'30

Idem Londres. 33'65

4 por 100 Exterior. 60'43

Variedades

EL PRIMER BESO

Era una apacible y deliciosa tarde del mes de Julio. El sol doraba con sus últimos resplandores la cima de las montañas, y poco después los vientos recostar en su lecho de púrpura y esmeralda.

Una brisa suave y olorosa embalsamaba el ambiente.

Ni el más leve e imperceptible sonido turbaba el reposo en que yacía la hermosa Naturaleza.

Aquel silencio, se asemejaba al del sepulcro; sin embargo, para nosotros todo era armonioso, dulce, encantador.

Desde la encrucijada, punto convenido para nuestra reunión, tomamos el camino que conduce al pequeño bosquecillo de álamos y tilos, más allá de la ribera; fué recostada en uno de mis brazos, ya contemplando tu hermosura sin igual.

Hablando de nuestro amor atravesamos la huerta y la ribera. De cuando en cuando nos inclinábamos para coger florecillas silvestres, con las cuales hiciste un diminuto bouquet.

Sin darnos cuenta, llegamos al dicho bosquecillo. ¡Cuán cortos nos pareció el recorrido! Allí nos paramos los dos a un tiempo, cual si hubiéramos sido sujetados por un freno automático.

Nos miramos fijamente sin articular palabra, ni exhalar ni un suspiro, nuestros corazones se entendían perfectamente con el expresivo lenguaje de los ojos.

Así permanecemos largo tiempo. Ni el uno ni el otro se atrevía a hablar, como si temiéramos instantivamente que el menor sonido de voces o de palabras, viniese a alterar la armonía y encanto de semejante silencio.

De pronto brillaron tus ojos con más intensidad acentuando el color de tus mejillas, un temblor nervioso se apoderó de tu cuerpo suspendido con confianza de mi brazo... entonces, frenética y deliciosamente abrazaste a mi cuello, y oprimiendo con vio-

encia tu cabeza á la mía, senti en mi boca el dulce contacto de tus ardorosos labios... Después ruborosa, desapareciste repentinamente entre los tortuosos álamos y tilos iluminados por la luz gris y violácea del crepúsculo, dejándome en la más completa soledad.

J. M. O.

Sección oficial

Alcalía Constitucional de Tarragona

Estando terminadas las arquetas del acueducto del Ayuntamiento y en disposición de ser utilizadas para suministrar agua eventual á los propietarios de fincas rústicas, se hace público que los que deseen tomar agua en arrendamiento para las afueras, pueden suscribir desde mañana en las oficinas de la Secretaría municipal el oportuno contrato, pudiendo desde luego empalmar sus cañerías con los respectivos repartidores.

Tarragona 14 de Enero de 1898.—El alcalde, Miguel Malé.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Andres Gil, teniente coronel de Albuera.
Parada Albuera.
Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Albuera.
Paseo de enfermos, Albuera.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Ninguno.
Fallecidos.—Ninguno.
Matrimonios.—Recaredo José Sebastián Sanfranco con Francisca Fábregas Ellas.

Telegramas

Madrid, 18, 11 m.

Un telegrama de la Habana, con fecha de ayer, dice que se ha recibido un telegrama del gobernador de Santa Clara don Marcos García, diciendo que á las cinco menos cuarto de aquella tarde, encontrándose presenciando un partido de pelota, pudo perecer víctima de un asesino á no impedirlo la intervención y acción oportunas del general Aguirre, de su ayudante señor Torres y del alcalde de barrio don Gerardo Román, que lograron desviar el arma del agresor, saliendo el tiro sin causar daño á nadie.

El general Aguirre y su ayudante lograron detener al agresor, que resultó ser un empleado en el hospital militar, llamado Enrique Picón.

Don Marcos García, añade el despacho, ha recibido inmensas pruebas de simpatía con este motivo.

Madrid, 18, 11'15 m.

Se ha recibido también en Madrid un despacho oficial de la Habana diciendo: Confirmado el atentado contra don Marcos García, que impidieron el comandante militar de Las Villas y el alcalde. La multitud quiso linchar al agresor.

Don Marcos García, fué conducido en el carruaje del Gobernador militar, en medio de entusiastas aclamaciones y vivas á España.

Aparte de la excitación general que de momento ha producido el atentado el orden sigue inalterable en la isla de Cuba.

Madrid, 18, 11'25 m.

Un telegrama particular de la Habana dice que ha llegado á aquella capital procedente de la trocha del Incuro el general Salcedo.

Madrid, 18, 11'35 m.

El general Blanco ha dictado una disposición mandando que se organicen las compañías con mayores elementos.

Ha dispuesto al efecto que de cada batallón de infantería se organice una séptima compañía que se llamará de tiradores.

Constará esta compañía de 125 hombres como las demás.

Además de las actuales guerrillas de los respectivos cuerpos, se formarán otras á

cuyo efecto se reclutará personal en las localidades más próximas; todas las guerrillas abrirán además una recluta especial hasta tener dobles fuerzas de las que tienen actualmente.

Madrid, 18, 11'50 m.

Se ha dictado auto de prisión contra el director del periódico *El Reconcentrado*.

El director de este periódico fué redactor de *La Lucha*, y es además jefe de uno de los cuerpos de bomberos de la Habana.

Madrid, 18, 12 t.

Añaden los despachos de Cuba que ayer tarde y noche hubo completa tranquilidad en la Habana.

Madrid, 18, 12'15 t.

Esta tarde se han explotado por los alarmistas los sucesos ocurridos en Santa Clara, relativos al atentado contra don Marcos García.

Había quien contaba con grande afán algunas noticias relativas al autor de la agresión, añadiendo algunos pormenores.

El Gobierno pasó al Congreso una copia del despacho oficial dando cuenta del atentado.

Se insiste en afirmar que en la Habana continúa siendo absoluta la tranquilidad.

Madrid, 18, 12'25 t.

Un telegrama de Nueva York dice que la prensa de aquella capital continúa publicando noticias relativas á los sucesos de la Habana, exagerando sus proporciones.

El corresponsal de *The Herald* describe los disturbios de la Habana exajerando el alcance.

El mismo corresponsal asegura que no hubo manifestación alguna contra los norteamericanos.

Dice que se ha restablecido la tranquilidad, pero que los voluntarios no ocultan su determinación de derribar al general Blanco.

Añade que en el último motin los voluntarios del 5.º batallón que ocupaban el Palacio de la Capitanía general simpatizaron con los amotinados, gritando fuera Blanco.

Para más recargar el cuadro añade el corresponsal de *The New York Herald*, que el cónsul mister Lee ha hecho indicaciones á su Gobierno de la conveniencia de enviar á la Habana algunos buques de la escuadra y que el Gobierno yankee ha ofrecido á España enviar una escuadra á la Habana, pero que éste ha contestado respondiendo del orden y de la tranquilidad de Cuba.

Madrid, 18, 1 t.

También comunica el corresponsal de *The New York Herald* á su periódico, que el subsecretario de Marina de Washington le ha dicho que había sido aprobado el proyecto de maniobras marítimas.

Este proyecto consiste en que salga el sábado próximo para el Golfo de Méjico, punto escogido para verificar evoluciones los acorazados «Nueva York», «Maine Indiana» y otro.

Estos barcos saldrán para reforzar la escuadra de la Florida.

Se cree que esta escuadra estacionará allí colocada estratégicamente por si repitieran sucesos en la Habana que hicieran precisa su presencia en aquel puerto.

Estas son referencias de los corresponsales yankees pero en los centros oficiales niegan rotundamente estas noticias.

Madrid, 18, 1'25 t.

El mismo corresponsal añade que un funcionario de la Secretaría de Estado de Washington, le ha dicho que era cierto que el «Maine» había recibido orden de estar pronto para salir con dirección á Cuba, caso de que el consul Mr. Lee considerara necesaria su presencia en la Habana.

Madrid, 18, 2 t.

La política del Gabinete norteamericano consiste en esperar el desarrollo de los sucesos de Cuba.

Madrid, 18, 3 t.

Antes de ayer reunió el general Aroias

en la Habana á todos los jefes de voluntarios.

Estos le reiteraron sus protestas de leal adhesión á todos los poderes constituidos, mostrándose dispuestos á cooperar al mantenimiento del orden público, en previsión de lo que pudiera ocurrir, aunque no se esperan.

Madrid, 18, 4 t.

Las noticias que se reciben de Cuba son satisfactorias.

Durante el día de ayer y hoy la tranquilidad ha sido completa y el orden ha quedado restablecido en la Habana.

Manifiesta el general Blanco que tiene la confianza de que no volverá á alterarse el orden.

Madrid, 18, 5 t.

Con motivo de los últimos sucesos de la Habana, según telegrafían de Nueva York, los jingoistas y laborantes pretenden organizar nuevas algaradas.

Parece que pretenden aprovechar las circunstancias que les colocan en situación ventajosa.

No sería extraño que los periódicos enemigos de España volvieran estos días á reanudar sus ataques para ver si consiguen levantar los ánimos.

Madrid, 18, 5'15 t.

El Gobierno ha recibido un telegrama oficial de Manila en que se dice que la Cámara de Comercio de aquella capital ante los repetidos actos del Gobierno encaminados á la protección del comercio y de los intereses generales le felicita por el acierto y le reitera su adhesión.

Madrid, 18, 5'22 t.

Según informes autorizados en la conferencia que ayer celebró el señor Pidal con el señor Sagasta, no se trató como alguien ha supuesto de asuntos relacionados con las próximas elecciones, sino de asuntos generales que afectan á la política del país.

Madrid, 18, 5'25 t.

El mayordomo mayor de Palacio señor duque de Sotomayor, ha manifestado que el motivo de no querer asistir al banquete en obsequio del señor Pidal, al que ha sido invitado, es por creer que el cargo que desempeña cerca de S. M. le veda intervenir en cuestiones políticas.

Madrid, 18, 5'30 t.

Los amigos del general Weyler confirman que es inexacto que el general se haya afiliado á la agrupación que preside el señor Romero Robledo.

Madrid, 18, 6 t.

El banquete en obsequio al señor Pidal se celebrará el día 25 del corriente.

Madrid, 18, 6'15 t.

Los conservadores del directorio y los silvestistas han acordado presentar por Madrid las candidaturas del señor barón del Castillo de Chirel y del señor conde de Reparaz.

Madrid, 18, 6'20 t.

El nuevo gobernador general de Puerto Rico, señor Macías, después de haber jurado el cargo ante la Reina y en presencia de los señores Sagasta, Moret y Correa, ha celebrado una larga conferencia con el ministro de la Guerra.

En esta entrevista se acordó celebrar otra reunión que presidirá el señor Moret. A ella asistirán los señores Labra y García Molina.

En esta reunión se tratará de varios particulares relativos á la implantación de la autonomía en Puerto Rico.

Madrid, 18, 6'30 t.

Han conferenciado hoy con el ministro de la Gobernación los señores Maura, Romero Girón y marqués de la Vega de Armijo.

Madrid, 18, 6'40 t.

El empleado del Juzgado don Agustín Ontavilla se ha fugado de Bilbao llevándose varios expedientes y documentos pertenecientes á causas por varios delitos que se seguían contra un amigo suyo.

Sección amena

TARJETA



Combinar estas letras de modo que resulte el nombre y apellido de un distinguido poeta español.
A. Retabas.
La solución mañana.
Solución al geroglífico:
MARQUÉS DE TRASTAMARA.

AMA DE CRIA

primeriza con leche fresca y abundante se ofrece. Informarán en la Administración de este Diario.

PELUQUERÍA DE GASALS

12, Unión, 12, principal
Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.
Unión, 12, principal.—Tarragona

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

DE Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos.
En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.
CALLE DE LA UNIÓN, 34, BAJOS TARRAGONA

ENFERMEDADES DE LOS OJOS
D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.
Tratamiento especial para la curación y las granjaciones.
Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde.
De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.
Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.
En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1, C, esquina á la calle de Monterols.

AVISO A LOS HERNIADOS (TRENCATS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clauselles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.
Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona: Visita todos los martes de 10 á 1 de la tarde.—Calle Conde de Rus (antes Hospital) número 5, 1.º 1.º

LA CRUZ ROJA
REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

Para Valencia, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, Bayona, Burdeos, Dunquerque y Havre, saldrá de este puerto el 20 del corriente el magnífico vapor español

Cabo Quejo
de 2.500 toneladas, su capitán don P. de Beascochea; admitiendo carga y pasajeros.
Lo despacha su consignatario DON MARIANO PERES.

ANUNCIOS

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, a precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos, Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia a **Buenaventura Boronat, VALLMOLL**, ó a su representante en Tarragona

José María Boronat

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

CARAMELOS PECTORALES

del médico **Salas**

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan sólo tomando uno al acostarse y otro por la madrugada. Composición inofensiva no contiene medicamento poligoto.

deposición en Tarragona:

Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57

PRECIO DE LA CAJA: 150 PESETAS

El Gobierno ha recibido un telegrama de la Habana en el que se dice que la Cámara de Comercio de aquella capital ante los recientes actos del Gobierno escandinavo a la protección del comercio y de los intereses generales se felicita por el acuerdo y no quiere su adhesión.

El mismo telegrama asegura que no hubo manifestación alguna contra los escandinavos. Dice que se ha restablecido la tranquilidad, pero que los voluntarios no cesarán su determinación de impedir al general Blanco.

Un telegrama de la Habana, con fecha de ayer, dice que se ha recibido un telegrama del gobernador de Santa Clara don Marcos García, diciéndole que a las cinco menos cuarto de aquella tarde, encontrándose presenciando un partido de pelota, pudo percibir, víctima de un resaca, no impidió la intervención y acción oportuna del general Aguirre, de su ayudante señor Fortes y del alcalde de partido don Gerardo Jordán, que lograron desviar el tiro del agresor, salvando el tiro sin causar daño a nadie.

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100

sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil

papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten a todas horas